

## ACTA N°. 401 (Cabildo Abierto II)



En el municipio de Salamá, Departamento de Olancho, siendo las 8:00 a.m. del día martes 03 de septiembre del 2024.

Reunidos los miembros de la Honorable Corporación Municipal en el Instituto Oficial "Candelaria", en una reunión de Cabildo Abierto con carácter Informativo, sobre el Estado de Emergencia por Dengue. Preside el señor Alcalde Municipal P.M. Juan José Arqueta Menocal; asistencia de los Regidores en su orden: I Yinia Llesseth Olivera, II Juan Antonio Menocal Lobo, III Npé Adonis Troches Torres, IV Fany Yessenia Bonilla Coradis; asistencia de las fuerzas vivas del municipio: Salud, Educación, Juzgado de Paz, Iglesia, R.N.P., representantes de la sociedad civil, medios de comunicación local, entre otros y la Secretaría Municipal Sagrario Melissa Cárcamo Torres que dará fe de lo actuado; en sustitución por la Licda. Fátima Cristela Domínguez Ramos que en ausencia de la Secretaría, ella tomará nota de todo lo expuesto en el Cabildo Abierto.

- 1.- Se realizó la Comprobación del Quórum, notando la ausencia de algunos Regidores y Vice Alcalde que no pudieron asistir por motivos ajenos a su voluntad.
  - 2.- Bienvenida por la Dra. Ana Fabiola Ramos.
  - 3.. El señor Alcalde Municipal aperturó la sesión de Cabildo Abierto.
  - 4.. El joven Diego Ramos hizo la Invocación a Dios.
  - 5.. La Licda. Fátima Domínguez dio lectura a la siguiente agenda:
    - (1) Comprobación del Quórum.
    - (2) Palabras de Bienvenida.
    - (3) Apertura de la sesión de Cabildo Abierto.
    - (4) Invocación a Dios.
    - (5) Lectura, discusión y aprobación de la agenda.
    - (6) Lectura, discusión y aprobación del Acta anterior.
    - (7) Presentación del Manual de Manejo y Control del Dengue para trabajadores de la salud y Colaboradores Voluntarios.
    - (8) Participación de la Asamblea.
    - (9) Acuerdos.
    - (10) Cierre de la sesión de Cabildo Abierto.
- La agenda quedó aprobada por UNANIMIDAD de los presentes y sin ninguna modificación.
- 6.. La Licda. Fátima Domínguez dio lectura al Acta de la reunión anterior, la cual fue aprobada por los Regidores presentes y firmada; y sin ninguna modificación.
  - 7.. La Dra. Ana Fabiola Ramos, Directora de Salud en este municipio de Salamá, dijo que le da mucha alegría que esté ocurrido este evento, porque se nota la importancia que se le está dando a esta problemática que tenemos y que nos está afectando a todo un país. Se dio una



reunión con la Mesa Sectorial para socializar con los Técnicos de Salud y con la Directora Municipal, así mismo con los miembros de la Corporación Municipal, dando a conocer la problemática de Dengue en este municipio. La Secretaría de Salud ha estado coordinando, hay personas que han muerto, en nuestro municipio hasta ahora no; pero debemos evitar el criadero de zancudos y así se evita la enfermedad que ataca tanto a los adultos, jóvenes y niños. Dio las gracias a la Mesa Sectorial por el trabajo y el apoyo que está teniendo de su parte. También felicitó al personal del Instituto "Candelaria", por estar colaborando en esta emergencia. La Doctora Ana Ramos dio a conocer el Manual de Manejo y Control del Dengue, explicando cada diapositiva presentada. El dengue tiene signos de alarma, también existe el dengue grave presenta sangrados. No debemos automedicar los enfermos de nuestra casa, es mejor acudir al Doctor para evitar complicaciones porque hasta el suero que toma el paciente debe ser de acuerdo al peso. Con ustedes el Técnico (Mariel Solís) para hablarnos de la prevención del dengue; Mariel Lobo. Nos dijo el Técnico Edy Mariel Lobo que la prevención está en nuestras manos; debemos mantener limpia los solares, aseando nuestro entorno, recipientes de agua como baldes, barriles y pilas hay que mantenerlos limpios y si no los usamos debemos taparlos. El BTI sirve para eliminar las larvas del zancudo que transmite el dengue y se sigue una serie de pasos para su aplicación, ya los colaboradores fueron capacitados. Se recomienda tomar en cuenta que el agua de los recipientes debe cambiarse constantemente. La dosis del PTI es: medio gramo por cada 50 litros de agua. Una pila que tiene larvas se debe colocar una cucharada y las que no tienen, media cucharada. Se hará una campaña de limpieza semanal con los colaboradores, los días martes o miércoles, por manzanas; seremos vigilantes de nuestras propias manzanas a partir de hoy. La campaña del 23 de agosto ha dado resultados positivos y agradecemos el apoyo del Lic. Pedro Díaz, así también a los diferentes colaboradores que han dicho sí a combatir el dengue. Al alcalde municipal Juan José Argüeta que no nos deja solos



y la educación por el apoyo en todo esto. Aprovechando que hoy se comenzará con la supervisión en las casas, debemos revisar que no haya criaderos de zancudos. Se les entregará un folder en el que especifica la manzana que le corresponde revisar.

**B.- En la participación de la asamblea:** - Lic. Martín Lanza: Buenos días, gracias por la invitación. "Quiero decirles que yo fui víctima del dengue"; ahora pregunto: ¿qué es mejor hacer, la prueba del dengue o el hemograma? La Dra. Ana Ramos le dijo que es importante saber cómo están las plaquetas y lo que pasa que cuando tiene fiebre, el primer día no se da a conocer si tiene dengue, el hemograma completo es mejor. - Don Adonis Troches: Preguntó qué pasa con las aldeas, solo en el casco urbano se aplicará esta vigilancia? El Lic. Pedro Díaz le dijo que se está haciendo primero en el casco urbano, porque es donde hay más casos. - Oscar Meza: dijo que vamos a tener más apoyo y así nos vamos a trasladar a las aldeas, es de involucrarnos todos. - El señor Antonio Menocal: Talqua es una comunidad muy grande y es bueno que vayan también a hacer este trabajo.

- El señor Libio Murillo: Hay que tomar en cuenta que en la campaña de limpieza encontramos todas las casas cerradas de un sector del barrio "Santa Clara", hay que buscar estrategias para eso. - El Lic. Martín Ramos: Sugiere que se haga un grupo de WhatsApp para entregar los resultados de las supervisiones que haremos, es más fácil y más actualizados. - Dra. Ana Ramos: El lic. Pedro Díaz hará entregar a cada uno del folder donde lleva la información que les corresponde a cada uno. Ésta, se estará entregando cada semana a la Doctora; el personal del Instituto al Director y los empleados de la alcaldía al lic. Pedro; la Iglesia AGAPE a Diego (Raudales) Ramos; la Dirección Municipal a la profa Lupita Olivera. El trabajo se realizará entre martes y miércoles; el jueves se hará la tabulación. Queremos resultados para evitar esta enfermedad que está matando muchas personas. - Juan José Argüeta: Estamos trabajando en favor de nuestra salud; la información y la comunicación son factores para que la población se mantenga informada y sea consciente de lo que está sucediendo; es de hacerlo a través de los diferentes, medios de comunicación; mantener limpia nuestra vivienda y al frente



de ella, es una estrategia; también eliminar los criaderos de zancudos por nuestra salud. 9.- ALVERDOS: a) Trabajar de cerca, juntas, todas las instituciones para prevenir esta enfermedad y que ya no cause más daño. 10.- Agradecemos a los Técnicos de Salud, a los de Educación y a las diferentes instituciones por haber asistido a este llamado y por el apoyo haciendo conciencia a la gente de nuestro municipio. No habiendo más de qué tratar, se levantó la sesión de Cabildo Abierto a las 10:30 a.m. firmando para constancia los miembros asistentes, y la Secretaría Municipal que dará fe de lo actuado.

Regidor I

Regidor II No asistió

Regidor III

Regidor IV

Regidor V

Regidor VI No asistió

